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Para fortalecer essa transformação 
que acontece nos últimos anos, a 
Prefeitura de Horizontina, focada 
no desenvolvimento econômico e 
social, criou uma força-tarefa para 
realizar uma missão importante 
em Porto Alegre: criar conexões 
com agentes governamentais a fim 
de potencializar o ecossistema de 
inovação da cidade que estimula 
um movimento de transformação e 
consolida grandes ideias em projetos 
e negócios bem-sucedidos.

Páginas 33 a 38

Horizontina realiza missão em Porto Alegre 
para se conectar com a inovação do RS
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# Nas eleições de 2024, que neste 
ano já entram na pauta de partidos e 
da militância, muitas coisas podem 
acontecer em Horizontina.

# Os vereadores podem elevar para 11 
as atuais 9 cadeiras do parlamento. Já 
teriam 8 votos para isso. Lucas Stoll é 
contra? Palpite meu!

# Três de Maio também tem 11 
vereadores. Amplia a representatividade 
e alivia o número de sufrágios para uma 
legenda.

# Quanto a ter mais dois subsídios além 
dos 9 atuais, é importante saber que tem 
vereador que trabalha e paga seu salário, 
o torna merecido. Tem outros que não. 
Mas é assim desde que o mundo é mundo.

# Tem empregado que R$ 50,00 por dia 
se torna caro. Tem outro que trabalha 
por R$ 100,00 mas mereceria R$ 200,00, 
e na soma é um+um.

# Mas vejam como são as coisas: Lucas 
Stoll não quer mais ser vereador. Quem 
abarca esses votos? Antônio Lajús, 
poderá vir de vereador para dar lastro de 
legenda a seu partido e abrir caminho para 
um jovem promissor que pede passagem. 
Grande liderança.

# E se Buda resolve concorrer também 
a vereador? Roberto Richter? Samara 
Danrlei? Majoritários em 2020.

# Como ficam as danças das cadeiras 
com as atuais 9, se o PT ficaria certo 

em uma, o PDT manter duas, o PTB quer 
ampliar para 3, o atual Cidadania diz que 
vai voltar para resgatar a sua, o PP não 
abre mão de manter as 3? Somaram? Deu 
10.

# Os votos de Lucas Stoll migrariam 
para onde em não sendo mais candidato 
a vereador? Sairiam do PP? Não!

# São apenas hipóteses, haja vista que 
muito partido pode ainda mudar de nome 
até as próximas eleições.

# Cunha&Zuleica seguem sendo os 
candidatos preferidos de Nico Horst 
para 2024. Se...
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XX

PSYLLIUM
O psyllium é uma erva que mede menos de 

50 cm e produz flores brancas, agrupadas em 
espigas na ponta de pequenas hastes. Cresce 
espontaneamente nos solos áridos e arenosos 
do Mediterrâneo.

As mucilagens presentes na composição do 
psyllium absorvem considerável quantidade de 
água, aumentando o volume fecal que por sua 
vez aumenta o lúmen intestinal. Seus óleos 
também favorecem a propriedade laxativa. 
Psyllium normaliza o tempo de trânsito 
intestinal, aumentando ou diminuindo este 

tempo, conforme a necessidade. Favorece o 
amolecimento das fezes e reduz a necessidade 
de esforço para evacuação, atividade muito útil 
em casos de hemorroidal.

Em estudos realizados demonstrou possuir 
a propriedade de reduzir o colesterol sérico 
total, reduzindo o LDL-colesterol e aumentando 
o HDL-colesterol. Quando ingerido antes das 
refeições pode reduzir a sensação de fome.

É indicado na obstipação crônica, coadjuvante 
da evacuação intestinal em casos de hemorróidas, 
gravidez, convalescença, períodos pós-
operatórios e senilidade. Também nas colites e 
diverticulites. As fibras de psyllium podem ser 
adicionados a um copo d’água, suco de frutas 
ou ainda a sopas, saladas, massas de pães e 
bolos. Quando misturado a líquidos deve ser 
ingerido imediatamente.

Fonte: fsjose.com.br



4 04 DE ABRIL DE 2023Primeira Edição



04 DE ABRIL DE 2023 5Primeira Edição



6 04 DE ABRIL DE 2023Primeira Edição

ONDE É O NORTE?!

“A vida é norte... é sul! É destino a cumprir, é 
corrente a seguir! Caminhos que passam saudades 
de momentos eternos, desses que ficam tatuados 
na alma... e maus também! O aprendizado que 
fica, fruto das passadas dadas nessa estrada, já 
o sabemos de cor! Mas, o futuro é lugar incerto e 
não há meios, certezas ou garantias, nem mesmo 
de saber onde ele reside ou se finda, pode até 
ser naquele pedaço de lugar onde eu possa te 
reencontrar!” (Múcio Bruck).

Usamos fazer muitas referências para indicar um 
ponto, com expressões como: “é preciso definir um 
norte”, ou, qual é o norte desejado? Isso porque a 
bússola sempre aponta para o norte, com base no 
seu campo magnético.

Platão quando tratou do Mito da Caverna, 
imaginou que todos aqueles humanos que saíssem 
da caverna, tivessem contato com outros mundos, 
absorvendo novas informações, voltariam para a 
sua caverna, e empolgados contariam o que viram 
lá fora, o que encontraram, o que conheceram, 
e seriam tratados como loucos, pelos que ainda 
estavam nas sobras, porque para eles este mundo, 
lá de fora não existia. 

O que me levou a pensar nesta direção, 
chegando até o mito da caverna, foram os últimos 
acontecimentos como: A) Os diversos assassinatos 
por arma de fogo, os enfrentamentos das quadrilhas 
dentro dos presídios; B) As agressões de um Juiz 
de primeira entrância à sua esposa; D) A invasão 
de um campo de futebol, por um pai, com uma filha 
de três anos, para agredir um jogador, do time que 
havia ganho do seu;

E) Um aluno de oitava série, invadindo uma sala 
de aula, da sua escola, agredindo mortalmente, 
com arma branca, uma professora com 71 anos, 
aposentada, mas que continuava dando aula, por 
amor ao ensino, na sequência, vários outros alunos 
e professores; F) Um motorista, que transforma 
seu carro em uma arma, para buscar agredir as 
pessoas que não concordam com ele; G) O roubo 
de três celulares por minuto no Brasil; H) Estupro 
de crianças, recém nascidas por seus familiares; 
e I) Um frentista que joga gasolina da bomba em 
seu cliente, e bota fogo, mesmo depois de bem 

queimado, ainda o agride com um soco no rosto.
O que esta acontecendo? O que destroi o SER 

HUMANO? Política sem princípios, amor sem 
compromisso, riqueza sem trabalho, sabedoria 
sem  caráter, negócios sem moral, ciência sem 
humanidade, oração sem caridade.

Que valores estamos cultivando em nossa 
sociedade? Quem prega ser defensor da familia, da 
liberdade, do respeito e da igualdade, de Deus, que 
é o sumo bem da vida, ao mesmo tempo, defende 
o uso de armas, divulga filosofias e ideologias que 
ao longo da história, assassinaram milhões de 
seres humanos, exterminaram milhares de vidas, 
nas camaras de gás, nos campos de concentração, 
nos regimes de opressão. 

Que futuro estamos construindo, quando 
buscamos chegar ao poder a qualquer preço? 
Afundamos a sociedade na violência, e queremos 
que as crianças cultivem valores, os quais não 
demonstramos a elas.

A sociedade esta doente, isto é fato, não pode 
se admitir como possibilidade de uma sociedade 
saudável tantas aberrações, tanta violência, 
tamanhas agressões, e se considerar como 
aceitável para uma sociedade em desenvolvimento. 
Quando o imepério Romano chegou a este ponto, 
estava em seu auge, logo em seguida, caiu, se 
destruiu, Nero colocou fogo em Roma. E nós? Onde 
vamos chegar? PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Os municípios que 
atuam com a Cotrirosa, 
na entrega de leite à 
Cooperat iva Central 
Gaúcha (CCGL), por 
meio de convênio com 
o município de Cruz 
Alta, receberam valores 
adicionados do Imposto 
sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS) gerados pela 
indústria. O valor que 
retorna aos municípios 
onde a Cotrirosa atua 
na captação de leite 
totaliza R$ 9.510.834,00. 
As cooperativas têm 
papel fundamental nas 
comunidades e região 
onde atua,  gerando 
desenvo l v imen to  e 
renda.

Confira os valores 
r e d i s t r i b u í d o s ,  p o r 
município de captação 
de leite:

- C e r r o  L a r g o  - 
R$55.048,97

-Giruá - R$327.024,31
-Guarani das Missões 

- R$69.505,29
- P o r t o  L u c e n a  - 

R$377.371,72
- S a n t a  R o s a  - 

R$653.079,86
- S a n t o  C r i s t o  - 

R$2.415.821,33

- T u c u n d u v a  - 
R$1.416,14

- T u p a r e n d i  - 
R$104.114,68

- A l e c r i m  - 
R$1.082.811,61

-Campina das Missões 
- R$2.079.454,93

-Când ido  Godó i  - 
R$1.217.608,65

- P o r t o  X a v i e r  - 
R$29.321,75

- S ã o  P a u l o  d a s 
Missões - R$187.699,12

Valor adicionado foi gerado pela CCGL, referente ao leite 
entregue pelos produtores da Cotrirosa

-Novo  Machado  - 
R$112.953,52

- P o r t o  M a u á  - 
R$156.821,36

-Porto Vera Cruz - 
R$94.012,38

-Salvador das Missões 
- R$317.166,88

-São Pedro do Butiá - 
R$52.034,74

-Senador  Salgado 
Filho - R$102.943,74

- U b i r e t a m a  - 
R$73.623,08

No total, entre todas 
as cooperativas que 
integram a CCGL, durante 
o ano de 2022, a indústria 
de lácteos teve um valor 
adicionado de ICMS 
de R$ 166.641.605,00. 
Ainda, vale ressaltar 
que o leite captado pela 
Cotrirosa está entre os 
três melhores captados 
pela CCGL, entre 17 
cooperativas do Rio 
Grande do Sul.

 Produtores de leite da Cotrirosa 
geram mais de R$ 9,5 milhões 

em retorno de ICMS
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Sinais de inteligência
Vivemos o momento mais rico da história da 

humanidade até aqui, principalmente em termos 
de informações disponíveis. O desafio migrou da 
falta de acesso a informação para o atual excesso 
de informação, o que tem gerado problemas de 
interpretação e a boataria. Felizmente também 
vivemos uma fase em que se reconhecem as múltiplas 
inteligências, valorizando e abrindo caminhos para 
muitas pessoas, que em outros tempos teriam muitas 
dificuldades para suas ideias e ações terem a devida 
atenção e prosperar.

Jeff Bezos é conhecido por ser o fundador da  
Amazon , uma das empresas mais bem-sucedidas 
da atualidade e figura entre as pessoas detentoras 
das maiores fortunas do planeta atualmente.

Também é considerado muito inteligente, e 
sabidamente construiu as empresas e sua fortuna 
cercando-se de outras pessoas muito inteligentes. A 
pergunta se fazem muitos empresários e executivos 
que acompanham as biografias de empresários como 
Jeff Bezos é “Como se encontra essas pessoas?”. 
Essa pergunta tem sido feita a Bezos em muitas das 
entrevistas ou palestras em que ele é protagonista. 
A resposta tem sido bem diferente e até bem 
diferente do que muita gente espera, pois é adepto 
da premissa de que “pessoas inteligentes erram, e 
muito” e que também por isso, mudam de ideia com 
boa frequência.

Vejam que a maioria das pessoas que conhecemos 
tende a se perguntar se o outro está certo, quando 
queremos entender o nível de inteligência de alguém, 
ou principalmente se irá contribuir com os projetos da 
organização, se é uma boa aquisição para sua equipe. 
Em processos de seleção, muitas perguntas são para 
verificar se a pessoa que está se candidatando está 
certa: “O entendimento de mundo desta pessoa está 
alinhado com as necessidades da empresa?”, “Tem 
conhecimento de sua área de especialização?”, 
“É capaz de dar as melhores respostas quando se 
depara com problemas difíceis?”,

“Tem condições de realizar análises e previsões 
corretas?”.

Este tipo de estratégia de gestão, é chamada de 
contra-intuição, em função de orientar para não 
observar apenas com que frequência as pessoas 
estão certas, mas também e principalmente, o quanto 
e como elas erram. Bezos afirma em palestras e 

entrevistas que busca profissionais que consigam 
admitir quando estão errados e mudam de opinião 
com frequência, orientando que as equipes de suas 
empresas sejam assim também. "Observo que as 
pessoas mais inteligentes estão constantemente 
revisando sua compreensão e reconsiderando um 
problema que acreditavam já ter resolvido. Elas estão 
abertas a novos pontos de vista, novas informações, 
novas ideias, novas contradições e novos desafios" 
afirma o empresário.

Pessoas que mudam de ideia com frequência 
demonstram um aspecto muito importante para 
empresas que precisam inovar para se manter 
no mercado. Bezos acredita que quem é muito 
inteligente muda bastante de ideia, o que parece 
fazer sentido, uma vez que gente inteligente lê, 
se informa, estuda, vivencia e experimenta muitas 
coisas e sabe que se fixar a determinadas posições, 
nem sempre é produtivo. O líder da Amazon acredita 
que a consistência é importante, mas muitas vezes 
é superestimada, ou seja, acredita que consistência 
de pensamento, persistência, convicções não são 
totalmente positivas. Assim como Jeff Bezos, existem 
outros líderes da nova economia que entendem que 
é uma atitude perfeitamente saudável e encorajam 
quem terá uma ideia amanhã que contradiga a sua 
ideia de hoje.

Entendo que é preciso muita resiliência na equipe 
e na organização para as mudanças rápidas e 
principalmente mudanças para a direção quase que 
oposta, em curtos espaços de tempo. No entanto, a 
forma de pensar e agir daqueles que estão ganhando 
espaço, fama, fortuna e gerando grandes impactos 
na sociedade contemporânea precisa ser levada em 
conta ao rever os conceitos das organizações. Na 
próxima seleção de pessoas, querendo descobrir 
se a pessoa a sua frente dará boas contribuições 
à equipe e a empresa, ao se deparar com pessoas 
bem inteligentes, ao invés de perguntar se a pessoa 
está sempre certa, pode ser melhor questionar 
quando foi a última vez que ela mudou de opinião e 
de convicções. Dependendo da resposta, é preciso 
reconsiderar se a pessoa é tão esperta quanto 
aparenta ser. 

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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Visando garantir o 
credenciamento e o 
pagamento de dez leitos 
de atendimento à saúde 
menta l  no Hosp i ta l 
Beneficente Oswaldo 
Cruz, de Horizontina, o 
deputado federal Elvino 
Bohn Gass, Coordenador 
Regional do PT Fronteira 
N o r o e s t e ,  O r l a n d o 
D e s c o n s i ,  t a m b é m 
representando o gabinete 
do deputado estadual 
Jeferson Fernandes, 
estiveram no Ministério 
da Saúde.

“Esta demanda foi 
apresentada ao governo 
anterior, mas não houve 
s o l u ç ã o .  A g o r a ,  a 
secretária municipal de 
Desenvolvimento Social, 
Ana Denise Strapasson 
e o vereador Jorge 
Ramos, nos procuraram 
para que ajudássemos. 
É  i m p o r t a n t e  q u e 
consigamos resolver 
i s s o ,  p a r a  q u e  o 
atendimento de saúde 
mental se mantenha com 
qualidade junto hospital”, 
explica Bohn Gass.

R e c e b i d o s  p e l o 
Chefe de Assessoria 
P a r l a m e n t a r  d o 
ministério, o ex-deputado 
Chico D`angelo, que é 
médico, e pelo assessor 
L e o n a r d o  S o a r e s , 
Bohn Gass e Desconsi 
obtiveram o compromisso 
de que a questão terá 

encaminhamento com 
a  ma io r  b rev idade 
possível.

I n a u g u r a d a  e m 
setembro de 2021, a 
ala de Saúde Mental 
do Hospital Oswaldo 
Cruz atende pacientes 
com sofrimento psíquico, 
dependentes de álcool 
e outras drogas, sendo 
serviço de referência 
para a região, porém não 
está recebendo pelos 
serv iços prestados, 
o que onera outros 
setores financeiros da 
associação hospitalar 
que administra a casa 
de saúde.

Bohn Gass e Desconsi 
esperam que o impasse 
possa ser solucionado 
nos próx imos d ias, 
como resultado dessa 
articulação. 

Bohn Gass e Orlando buscam solução 
para impasse da ala de Saúde Mental do 

Hospital de Horizontina no Governo Federal
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O ROTARY ENCONTRA 
HORIZONTINA

A cada ano, o Rotary organiza treinamentos 
para aqueles que serão líderes em seus 
clubes. Neste ano, mais especificamente 
no dia 25 de março, ocorreu um desses 
encontros. E o local escolhido foi Horizontina. 
Nas lindas dependências do campus da 
FAHOR desenrolou-se este importante marco 
no calendário rotário de todos os clubes.

Denominado de PETS, o evento tem como 
objetivo proporcionar formação para aqueles 
que irão assumir como presidentes de Rotary. 
Muito mais do que um curso, ele se torna um 
momento para reencontrar os amigos, reforçar 
o companheirismo, trocar informações, 
conhecer novos companheiros. Tudo acontece 
num clima de bom entendimento, alegria e 
agradável convívio. Afinal de contas, este é 
o objetivo de nossa organização: promover o 
entendimento e o voluntariado no mundo. 

O encontro deste ano contou com a presença 
do governador do Distrito 4660, Alex Bakof, 
de Frederico Westphalen. Acompanhado 
da esposa e filhos, elogiou a cidade de 
Horizontina e o seu Rotary Club, bem como 
o ambiente e a organização do campus 
da FAHOR. Destacou que o empenho em 
fortalecer as comunidades é obrigação de 
todos os rotarianos e rotarianas, juntamente 
com o forte apoio da família.

Além de sediar o PETS, que congregou 
200 lideranças rotárias de diferentes partes 
do Rio Grande do Sul, Horizontina também 
terá um Governador Assistente, o rotariano 
Nestor Kohler. Ele será o braço direito do 
Governador em nossa área, a qual abraça 
os municípios de Horizontina, Três de 
Maio, Independência, Boa Vista do Buricá, 
Tucunduva e Tuparendi. Nestor destaca que 
o evento foi um grande sucesso, um exemplo 
de planejamento, motivação e empenho de 

todos os companheiros e companheiras do 
Rotary local. E isso demonstra que Horizontina 
está muito bem cotada no Distrito 4660 e que 
temos que valorizar nosso potencial enquanto 
comunidade engajada.

O lema para o ano rotário que se aproxima é 
“Crie Esperança no Mundo”, fazendo alusão ao 
grande desafio que os clubes têm pela frente, 
buscando promover a paz, incentivando os 
projetos sociais e reforçando cada vez mais o 
trabalho humanitário.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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O Prefeito Marino José 
Pollo recebeu no gabinete 
o administrativo municipal 
Nivio Braz, Chefe de 
Gabinete e Roger Jaekel 
Assessor Parlamentar, 
acompanhados de Carlos 
Alberto Thomé, os quais 
vieram informar a indicação 
de recurso do Ministério 
da Fazenda através de 
Emenda Parlamentar do 
Deputado Federal Ubiratan 
Sanderson do PL/RS no 
valor de 350 mil reais.

A verba deverá ser 
aplicada em obras de 

Doutor Maurício Cardoso receberá 
recurso para Pavimentação ao 
acesso do Balneário Londero

pavimentação no trecho 
de acesso ao Balneário 
Londero ainda no ano de 
2023. A Administração 
P ú b l i c a  M u n i c i p a l 
agradece a indicação 
do Deputado Federal 
Ubiratan Sanderson e 
se responsabil iza por 
adotar todas as ações 
admin is t ra t ivas  para 
viabilizar a chegada do 
recurso ao município e 
posteriormente realizar a 
licitação e execução da 
obra referida.

No entanto, a partir de 

agora, a Administração 
passará a discutir com a 
Associação de Moradores 
do Balneário de Londero, a 
elaboração do Projeto que 

deverá atender reparos e 
melhorias na infraestrutura 
de acesso ao Balneário 
enquanto  aguarda a 
liberação do recurso. 
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Na tarde de terça-feira dia 21de março realizamos 
um encontro com as mulheres associadas do 
Sindicato Rural de Três de Maio e convidadas em 
homenagem ao mês da mulher, o qual estava no 
calendário de eventos do município.

Realizamos uma palestra sobre qualidade de 
vida no meio rural com o instrutor Alisson Sperotto 
do Senar, a palestra além de trazer assuntos 
importante trouxe dinâmicas para descontrair as 
participantes, após tivemos uma confraternização 
e sorteio de brindes.

No encontro reunimos um grande número de 
mulheres, as quais gostaram do evento e elogiaram 
está iniciativa de valorizar de mulher.

Agradecimento a parceria do Sicredi e Sicoob.

Durante os dias 21 a 24 de março ocorreu o 
curso de artesanato em macramê em parceria com 
o grupo de mulher da Artemaio, em comemoração 
ao dia do artesão que foi no dia 19, na tarde do 
dia 20 também se reuniram para uma palestra 
motivacional sobre qualidade de vida com o 
instrutor Alisson Sperotto.

O curso é do Senar e chega através do Sindicato 
Rural de Três de Maio, a instrutora foi a Marli 
Reckziegel que trabalha a muito tempo com 
artesanato e adora passar ensinar os participantes. 
São diversas as opções que podem ser criadas 
depois de apreender o ponto inicial do macramê, 
vai da criatividade de cada participante.

Lembramos que os curso 
ofertados pelo Senar chegam de 
forma gratuita aos participantes. 
Tem interesse em algum curso 

entre em contato.

EVENTO PARA 
MULHER DO 

SINDICATO RURAL

CURSO DE MACRAMÊ 
DO SENAR
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Cooperativa financeira realizou 13 encontros presenciais com 
associados do Vale do Rio Pardo e da Região Noroeste

N a  m a n h ã  d e 
quinta-feira, 30 de 
março,  a Cresol 
Cooperar finalizou 
s e u  p e r í o d o 
assemblear com 
a rea l ização da 
Assembleia Geral 
Extraord inár ia  e 
Ordinária. O encontro 
fo i  rea l izado na 
Casa Holandesa, 
um ponto turístico 
na comunidade de 

Cresol Cooperar reuniu mais
 de 4 mil associados em suas 

assembleias de núcleos

Monte Belo, interior 
de Sede Nova, onde 
a Cresol Cooperar 
possui uma agência 
de relacionamento.

Após reunir mais 
de 4 mil associados 
durante a realização 
das Assembleias 
de Núcleos, a AGE 
e a AGO reuniram 
os gerentes das 
1 3  u n i d a d e s 
da  coopera t i va , 

autoridades como o 
Presidente da Cresol 
Confederação, Cledir 
Magri, conselheiros 
e  os  de legados 
efetivos e suplentes, 
que representaram 
o in teresse dos 
associados de cada 
núcleo.

A Assembleia Geral 
teve como objetivo 
cumprir os aspectos 
legais e estatutários, 

d e b a t e r ,  t i r a r 
dúvidas e deliberar 
s o b r e  a s s u n t o s 
importantes, que 
determinam o futuro 
da Cresol Cooperar.  
A Cresol agradece a 
todos os presentes, 
n a  c e r t e z a  d e 
q u e  c o n t i n u a r á 
oferecendo o melhor 
do cooperativismo 
financeiro aos seus 
cooperados.
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O Contorno Viário de 
Horizontina é um antigo 
projeto do Município, 
que no ano de 2022 
t r ans fo rmou -se  em 
realidade. Foi construído 
e executado com muitas 
mãos, inclusive com 
m ã o s  d a  e m p r e s a 
GEOE – Topografia & 
Engenhar ia,  que no 
ano de 2017, de forma 
voluntária, implantou as 
primeiras estacas da 
obra, demarcando o eixo 
e as laterais do primeiro 
quilômetro aberto da área 
da atual rodovia.

O primeiro quilômetro 
de rodovia foi aberto pelo 
Município de Horizontina, 
com suas máquinas e 
com seus operadores/
servidores públicos. Após 
este “pontapé” inicial é 
que se desencadeou o 
processo de Parceria 
Público Privada entre o 
Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul e a 
empresa John Deere, 
e então foi contratada 
empresa especializada 
para executar a obra 
inteira.

A i n d a  a n t e s  d a 
e x e c u ç ã o  d e  t o d a 
o b r a ,  a  e m p r e s a 
GEOE – Topografia & 
Engenharia, a part ir 

Contorno Viário de Horizontina 
– Aqui tem GEOE – 

Topografia & Engenharia

FOLHA FLASH – AQUI TEM GEOE
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de processo licitatório, 
fo i  cont ra tada pe lo 
Município de Horizontina 
para elaborar todas as 
peças técnicas (plantas, 
memoriais descritivos, 
laudos, etc.) para ocorrer 
a desapropriação e a 
indenização financeira 
de cada área de cada 
propriedade rural que o 
contorno viário ocuparia.

Desta forma, a empresa 
GEOE – Topografia & 
Engenharia tem orgulho 
em ser horizontinense 
e ter contribuído com 
esta grandiosa obra 
que está atrelada ao 
desenvolv imento do 
Município de Horizontina.

FOLHA FLASH – AQUI TEM GEOE
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Mais de 2.100 cooperados 
participaram do roteiro assemblear

 do Sicoob Creditapiranga
D u r a n t e  o  m ê s 

de março de 2023, o 
Sicoob Creditapiranga, 
que possui agência 
de relacionamento em 
Horizontina,  promoveu 
roteiro assemblear para 
prestação de contas, 
com 6 pré-assembleias 
nas cidades de atuação 
da cooperativa em Santa 
Catarina e no Rio Grande 
do Sul. Para encerrar 
o ciclo assemblear, a 
cooperativa realizou no 
dia 30 de março de 2023, 
na Sociedade Imigrantes 
em Itapiranga/SC, as 
Assembleias Gerais 
E x t r a o r d i n á r i a  e 
Ordinária. Nos eventos, 
2 . 1 9 3  c o o p e r a d o s 
a c o m p a n h a r a m  a 
a p r e s e n t a ç ã o  d o s 
números alcançados 
em 2022 e das ações 
desenvolvidas ao longo 
do ano que passou.

P a r a  o  D i r e t o r 
Administrativo Gilvane 
Kern, estar presente 
n a s  c o m u n i d a d e s 
está na essência e no 
propósito do Sicoob. 
"Sempre dizemos que 
o calor humano, o olho 
no  o lho ,  o  chamar 

pelo nome, é o que 
buscamos e queremos. 
É isso que encontramos 
a  c a d a  e v e n t o  d o 
rote i ro assemblear, 
além de um momento 
de transparência, é o 
momento de ouvirmos 
a s  d e m a n d a s  e 
co n f r a te rn i za rmos . 
Isso é ser cooperativo, 
c o n s t r u i n d o 
c o m u n i d a d e s  e 
sociedades melhores", 
conclui.

O  S i c o o b 

SICOOB CREDITAPIRANGA

C r e d i t a p i r a n g a 
encerrou o exercício 
de 2022 com mais de 
27 mi l  cooperados, 
administrando R$ 752 
milhões em ativos e 
com um resultado de 
mais de R$ 8,2 milhões, 
sendo que, após as 
destinações estatutárias, 
R$ 2,6 milhões serão 
distribuídos no capital 
social dos cooperados 
de acordo com sua 
movimentação. Ao final 
de 2022, também já 

haviam sido creditados 
R$ 2,6 milhões, em 
função de pagamento 
de juros ao capital social.

Os principais números 
findos em 31/12/2022 
são: Capital Social R$ 
48,5 milhões; Depósitos 
totais R$ 515,8 milhões; 
Operações de crédito 
– recursos próprios R$ 
382,8 milhões. Em 2022, 
o Sicoob Creditapiranga 
contava com 11 agências, 
sendo uma digital. A 
evolução dos números 
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SICOOB CREDITAPIRANGA
re f le te  a  conf iança 
dos assoc iados na 
c o o p e r a t i v a ,  q u e 
segue em expansão, 
promovendo a inclusão 
d a s  p e s s o a s  n o 
s is tema f inance i ro , 
a  d e m o c r a t i z a ç ã o 
do crédito e a justiça 
financeira.

Durante a Assembleia 
Gera l  Ord inár ia  fo i 
realizada eleição para o 
Conselho Fiscal para o 
mandato de 2023/2025, 
ficando assim composto: 
Cristina Mayer Kunz, 
Mar l i se  Baumgra tz 
Wassmuth,  Or lando 
Royer (Conselheiros 
Efetivos) e Cornélio 
Schonhals (Conselheiro 

Suplente).
Segundo Simplício 

Meurer, presidente do 
Sicoob Creditapiranga, 
o ano de 2022 marcou 
de  f o rma  espec ia l 
a s  n o s s a s  v i d a s . 
"Completamos 90 anos, 
tendo a oportunidade 
de compartilhar esse 
momento festivo com 
quem faz parte dessa 
história, os familiares dos 
fundadores, profissionais 
d a  c o o p e r a t i v a , 
c o n s e l h e i r o s , 
cooperados, entidades 
cooperativas e demais 
parceiros. Por meio 
de diversas atividades 
especiais, impactamos 
mais de 8.000 pessoas."

Desafios, mudanças 
e adaptação também 
fizeram parte do contexto 
do Sicoob Creditapiranga 
em 2022 ,  r essa l t a 
S i m p l í c i o  M e u r e r : 
" g r a n d e s  d e s a f i o s 
exig i ram resi l iência 
e a necessidade de 
reaprender e reformular 
n o s s a  m a n e i r a  d e 
trabalhar.  Mas, das 
coisas que não mudam 
ou que só evoluem 
com o tempo, está a 
nossa presença na 
comunidade através de 
projetos sociais, além 
do invest imento em 

nossos profissionais, 
para atender de forma 
eficiente e humana os 
nossos cooperados", 
finaliza Meurer.

N o s s o  t r a b a l h o 
s e g u e  b a s e a d o 
em nossa  m issão , 
promover soluções e 
experiências inovadoras 
e  sus ten táve is  por 
meio da cooperação, 
t rabalhando para o 
desenvolvimento dos 
cooperados e de toda a 
comunidade. Seguimos 
em 2023, escrevendo 
com muito orgulho essa 
história de cooperação.
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Albino Fantin celebrou 
85 anos de história na 

educação pública de Horizontina
No último dia 28 de 

março, a Escola Estadual 
de Educação Básica 
Albino Fantin traçou 85 
anos de história nos 
caminhos da educação 
d a  c o m u n i d a d e  d e 
Horizontina.

Para comemorar essa 
data a equipe diretiva, 
professores e funcionárias 
organizaram um dia de 
programação diferenciada 
na escola envolvendo os 
estudantes.

A programação fo i 
aberta com hora cívica 
c o m  p r e s e n ç a  d a 
coordenadora adjunta 
da 17 CRE de Santa 
Rosa, Ligiane Reginato, 
momento de bençãos 
com o ex aluno e hoje 
Frei da Paróquia Nossa 
Senhora do Rosário - 
Leopoldo Frankowski e 
apresentações artísticas 
das turmas.

Durante os turnos 
escolares ocorreu uma 
diferenciada competição 
entre as turmas, ambas 
mostrando uma festa de 
aniversário, cujo tema 
foi os 85 anos da Escola 
Albino Fantin. Posterior 
os lanches de cada 
estação de festa foram 
comparti lhados entre 
todos.  

ALBINO FANTIN CELEBROU 85 ANOS
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ALBINO FANTIN CELEBROU 85 ANOS
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Dois acidentes de trânsito 
no centro de Três de Maio

Pelo  menos  do is 
a c i d e n t e s  f o r a m 
registrados pela Brigada 
Mi l i tar  e  Corpo de 
Bombeiros no centro de 
Três de Maio na sexta-
feira, dia 31.

U m a  c o l i s ã o 
e n v o l v e n d o  d o i s 
veículos foi registrada 
no início da tarde. Uma 
mulher ficou ferida sem 
aparente gravidade. 

O acidente ocorreu 
no  en t roncamen to 
das  ruas  Osva ldo 
Cruz e Matogrosso, 
envolvendo um Honda 
Civic e um Fiat Pálio, 
ambos conduzidos por 
uma mulher. Somente 
as motoristas ocupavam 
os veículos.

No início da noite, 
um motociclista ficou 
ferido sem gravidade, 

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

após se envolver em 
acidente. Uma jovem 
conduzia um automóvel 
GM Onix, na Av. Uruguai 
no sentido Av. Santa 
Rosa/Praça da Matriz, 
quando em frente à Loja 
Tiro Certo reduziu a 
velocidade para não 
atropelar um cachorro, 
sendo o veículo atingido 
na traseira pela Moto 
Honda que seguia logo 

atrás.
O condutor da moto, 

profissional de tele-
entrega foi socorrido pelo 
Corpo de Bombeiros 
e encaminhado para a 
emergência do Hospital 
São Vicente de Paulo. A 
Brigada Militar efetuou 
regis t ros das duas 
ocorrências.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias
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Horizontina Futsal perde a segunda 
consecutiva na Taça Farroupilha

O Horizontina Futsal 
inicia uma temporada 
desafiadora na Taça 
Farroupi lha Região 
Noroeste 2023. Na 
s e g u n d a  p a r t i d a , 
ambas fora de casa, a 
equipe treinada pelo 
professor Adão Vilanova 
conheceu sua segunda 
derrota, desta vez por 
1 a 0 diante do Santa 
Rosa Futsal.

       O jogo foi disputado 
no Ginásio João Batista 

Moroni, na noite do 
último sábado, dia 1º 
de abril.

Ainda em busca de 
afirmação diante da 
renovação do elenco, no 
próximo sábado, dia 8, 
a equipe horizontinense 
va i  a  G i ruá ,  onde 
enfrenta no Ginásio 
Elias Saffi a equipe do 
Giruá Futsal. O jogo 
será às 20h.

As três partidas fora 
de casa em sequência, 

Foto: Rico Marchetti - Instagram oficial do Clube

ocorrem diante de obras 
de reformas na quadra 

do Ginásio Édio Stoll de 
Horizontina. 
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Condutor de 
moto fica ferido 
em acidente no 

Bairro Kennedy em 
Horizontina

Doutor Maurício 
Cardoso recebe do 

MAPA uma 
Pá Carregadeira

Um homem ficou ferido 
na noite de sexta-feira, 
dia 31, após colisão 
entre a moto Honda Broz 
150cc que conduzia e 
um automóvel na Rua 
Balduíno Schneider, 
próximo a filial do Zaleski 
Supermercados  em 

Na sexta, dia 31/03, 
o Prefeito Marino José 
Pollo acompanhado do 
Presidente da Câmara 
de Vereadores Gilberto 
Kopenhagenn  e  do 
Vereador Gui lherme 
Ferrari receberam em 
Esteio, a Pá Carregadeira, 
destinada ao Município 
através do Ministério 
da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento, por 
emenda parlamentar 
da bancada federa l 
gaúcha indicada pelo 
Deputado Federal Pedro 
Westphalen do PP.

Conforme o Prefeito 
Marino José Pollo, o novo 
equipamento é de suma 
importância e reforçará 
o parque de máquinas 
do Governo Municipal, 

Horizontina.
       O resgate do Corpo 

de Bombeiros – CBMRS 
193 socorreu o condutor 
da moto encaminhado ao 
Hospital Oswaldo Cruz 
para avaliação médica. 
No carro, a condutora 
não teve lesões.

visando a manutenção 
da malha rodoviár ia 
municipal.

A Administração Pública 
Munic ipa l  agradece 
ao Deputado Federal 
Pedro Westphalen, pela 
indicação da mesma para 
o nosso município, o qual 
honrou compromisso 
assinado e trâmites 
legais, a máquina está 
em nosso Município.

C o m  m a i s  e s t e 
e q u i p a m e n t o  e  o s 
novos que estão sendo 
adquiridos, a Prefeitura 
e s t á  c o n q u i s t a n d o 
sonhos de  ou t ro ra , 
que era ter máquinas 
e  e q u i p a m e n t o s 
novos para atender os 
serviços públicos e da 
Comunidade.

PLANTÃO POLICIAL FC
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Encontro com poder público na capital gaúcha visou criar conexões 
para potencializar o ecossistema de inovação da cidade

H o r i z o n t i n a  é 
protagonista de uma 
grande revolução no 
noroeste gaúcho. Berço 
de grandes empresas e 
startups consolidadas 
no mercado, há um ano 
a cidade investe em 
ações que a posicionam 
cada vez mais como 
forte candidata para se 
tornar um grande pólo 
de inovação e tecnologia, 
contr ibuindo para o 
fortalecimento do Rio 
Grande do Sul no cenário 
de inovação mundial.

Para fortalecer essa 
t r a n s f o r m a ç ã o  q u e 
acontece nos últimos 
anos, a Prefeitura de 
Hor izont ina,  focada 
no desenvolv imento 
econômico e social , 
criou uma força-tarefa 
p a r a  r e a l i z a r  u m a 
m i s s ã o  i m p o r t a n t e 
em Porto Alegre: criar 
conexões com agentes 
g o v e r n a m e n t a i s  a 
f im de potencial izar 
o  e c o s s i s t e m a  d e 
inovação da cidade que 
estimula um movimento 
de t ransformação e 
consolida grandes ideias 

em projetos e negócios 
bem-sucedidos.

Um ecossistema de 
inovação só é completo 
e bem-sucedido com a 
participação colaborativa 
de todos os a tores 
responsáveis. Oferecer 
um ecossistema forte 
e consol idado é um 
trabalho conjunto entre 
o setor empresarial, 
a s  i n s t i t u i ç õ e s 

governamentais (poder 
executivo e legislativo), a 
academia e a sociedade 
civil, para que a cidade 
se torne uma grande 
referência em inovação, 
empreendedorismo e 
tecnologia e atraia novos 
investimentos.

Sob a perspect iva 
e c o n ô m i c a ,  o 
e c o s s i s t e m a  d e 
inovação representa 

n o v o s  e m p r e g o s , 
desenvolvimento local 
e  o  nasc imento  de 
grandes negócios. Sob 
a perspectiva social, o 
ecossistema proporciona 
ambientes colaborativos, 
espaços em que talentos 
inquietos compartilham 
o mesmo propósito de 
trocar experiências e 
transformar o mundo.

Horizontina realiza missão em Porto 
Alegre para se conectar 

com a inovação do estado

ESPECIAL – ECOSSISTEMA DE INOVAÇÃO
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Missão do ecossistema de 
inovação de Horizontina se conecta 

com o governo do Estado
Com o objetivo de 

conectar o ecossistema 
d e  i n o v a ç ã o  d e 
Hor i zon t ina  com o 
Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul, uma 
missão composta por 
representantes dos atores 
de desenvolvimento 
local cumpriu uma vasta 
agenda de reuniões junto 
a órgãos governamentais 
com o objetivo de trocar 
experiências, se conectar 
e firmar parcerias.

A equipe formada pela 
vice-prefeita Zuleica 
Wehner, acompanhada 
dos vereadores Lucas 
Stoll e Diogo Weiss, 

o secretário geral de 
g o v e r n o  M a r c e l o 
Engel ,  o  secretár io 
de desenvolvimento 
e c o n ô m i c o  G i l m a r 
Quintiliano, o diretor de 
inovação e tecnologia 
Adi lson Ol iveira, os 
empresários Claudiomiro 
F e r n a n d o  R e x  e 
Gládis  Butzke Rex, 
e os integrantes do 
Ecossistema de Inovação 
Cassiano Telles, Eduardo 
Abel ing e Helonara 
Freddo Dürks, realizou 
encontros importantes 
na última semana.

A agenda na capital do 
estado foi marcada no 

dia 28 de março, para 
aproveitar o clima de 
inovação, tecnologia 
e empreendedorismo 
que contagiou o estado 
como um todo durante 
o evento internacional 
South Summit Brazil, 
sediado em Porto Alegre, 
que ocorreu entre os 
dias 29 a 31 de março.

 A primeira reunião 
da equipe aconteceu 
jun to  a  Sec re ta r ia 
Estadual de Cultura, 
onde foram recebidos 
pelos diretores Ruben 
Oliveira (Rubinho) e 
Ana Fagundes. Com 
uma receptividade muito 

grande, os dirigentes da 
secretaria se animaram 
com o ecossistema de 
inovação de Horizontina, 
abordaram projetos 
relacionados a economia 
criativa, bem como a 
inserção da Cultura 
e do Turismo como 
indutores da economia 
local. Na ocasião, foram 
iniciadas tratativas para 
a equipe da Secretaria 
i r  a t é  H o r i z o n t i n a 
realizar uma rodada de 
reuniões e workshops 
com a comunidade para 
abordar o tema Economia 
Criativa a nível municipal 
e regional.

ESPECIAL – ECOSSISTEMA DE INOVAÇÃO
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E m  s e g u i d a ,  a 
equipe foi recebida na 
Secretar ia Estadual 
de Desenvolvimento 
Econômico,  onde a 
agenda foi diretamente 
com o secretário Ernani 
P o l o ,  j u n t a m e n t e 
com o seu secretário 
adjunto, Derly Fialho. Na 
oportunidade, a equipe 
apresentou ao secretário 
todo o ecossistema que 
existe em Horizontina 
e consolidou parcerias 
a nível  estadual.  O 
sec re tá r i o  co locou 
toda a estrutura da 
pasta à disposição do 
município, e evidenciou 
que  o  Governo  do 
Estado é parceiro deste 
movimento que visa 
gerar o desenvolvimento 
de Horizontina e toda 
a  reg ião  noroes te . 
Ficou acertado mais um 
encontro em conjunto 
com a pasta, para o mês 
de Maio, onde serão 
tratados aspectos mais 
técnicos e estruturantes, 
bem como uma reunião 
em conjunto com a 
Secretaria Estadual de 
Inovação e Tecnologia.

No início da tarde, a 
equipe se dirigiu até o 
centro histórico da capital, 
onde teve uma reunião 
na sede do Badesul, 

Ernani Pollo, Badesul e 
Danrlei de Deus recebem 

Ecossistema de Horizontina

ESPECIAL – ECOSSISTEMA DE INOVAÇÃO
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instituição de fomento 
do Governo do Estado. 
Nesta oportunidade, a 
equipe foi recebida pelo 
diretor da instituição, Kalil 
Sehbe Neto. Com muito 
entusiasmo, o diretor 
Kal i l  f icou surpreso 
com todo o movimento 
do ecoss is tema de 
inovação em Horizontina 
e com o pioneirismo 
dos empresários locais, 
trazendo destaque e 
relevância do município 
a nível  nacional.  O 

Ao final da tarde, a 
equipe aproveitou a 
ocasião para fazer uma 
visita ao Instituto Caldeira, 
que fica na capital do 
estado. O instituto é 
um hub de inovação 
que promove a conexão 
entre grandes empresas, 
startups, universidades 
e  p o d e r  p ú b l i c o , 
gerando um movimento 
t r a n s f o r m a d o r  d e 
fomento do ecossistema 
d e  t e c n o l o g i a  e 
inovação. Com o intuito 
de apresentar esse 
importante espaço para 
a inovação estadual 
à  A d m i n i s t r a ç ã o 
Pública Municipal, os 
empresários conduziram 
essa experiência a todos 
da missão, onde puderam 
vivenciar e visualizar o 
que se projeta para o 
futuro de Horizontina.

diretor, explicou todas 
as  po tenc ia l idades 
e  pa rce r i as  que  a 
instituição de fomento 
pode atuar junto ao 
governo municipal e a 
classe empresarial e, 
de forma muito proativa, 
já acertou uma ida de 
uma comitiva do Badesul 
p a r a  o  m u n i c í p i o , 
para conhecer todo o 
ecossistema e disseminar 
localmente as parceiras 
a serem desenvolvidas 
no município.

A última agenda foi junto 
a Secretaria Estadual 
de Esportes, onde a 
equipe foi recebida pelo 
secretário Danrlei de 
Deus Hinterholz. Com 
m u i t o  e n t u s i a s m o , 
o  secre tár io  que é 
natural de Crissiumal 
e tem familiares em 
Horizontina, recebeu a 
comitiva que apresentou 
o  E c o s s i s t e m a  d e 
Inovação. O secretário 
f icou feliz com todo 
o movimento em prol 

Instituto Caldeira – 
Conexão direta em Inovação

ESPECIAL – ECOSSISTEMA DE INOVAÇÃO
do desenvolvimento 
local e colocou toda a 
estrutura da pasta à 
disposição para auxiliar. 
Inclusive, destacou a 
potencialidade do esporte 
nesse contexto, tanto 
a nível socioeducativo 
c o m o  t a m b é m 
econômico e social. No 
momento, o secretário 
também apresentou os 
projetos que já estão 
em execução pela pasta 
no município e futuras 
parcerias.
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Senso de comunidade, desenvolvimento, 
perseverança e transparência, esses são os 
valores adotados pelo ecossistema de inovação 
de Horizontina e que guiaram a força-tarefa rumo 
a Porto Alegre.

Propósito de desenvolver pessoas através 
de conexões que transformam o mundo

O QUE DIZ QUEM PARTICIPOU

ESPECIAL – ECOSSISTEMA DE INOVAÇÃO

Na última terça-feira (28), integrantes da missão 
tiveram a oportunidade de se encontrar com 
personalidades do governo estadual e criar redes 
de apoio para potencializar o ecossistema da 
cidade.

“A administração municipal sente-se orgulhosa 
em estar participando e sendo um dos eixos que 
formam este ECOSSISTEMA , juntamente com 
a Academia, o setor privado e a sociedade civil. 
Estando eu, no cargo de Prefeita em exercício, 
estar acompanhando essa missão só reforça 
a visão de inovação, e que neste cenário as 
conexões são o principal norte, pessoas e 
negócios precisam conversar, e no final de tudo 
através do empreendedorismo teremos com 
certeza um futuro brilhante para nossa Horizontina 
e região. Vivemos em um mundo onde a 
tecnologia está impregnada em tudo, desta forma 
a Inovação é necessária. Hoje um bate papo em 
um café, pode se tornar um negócio, uma startup 
por exemplo, dela será gerado emprego e renda. 
Fazendo o Desenvolvimento Econômico, estamos 
gerando receita para as demais áreas primordiais 
da gestão pública, tais como saúde, social e 
obras. Quero registrar a importância dessas 
parcerias, executivo, legislativo, empreendedores, 
academia e a sociedade civil. Agradecer a 
receptividade dos secretários do governo 
estadual, os quais prontamente entenderam o 
propósito da missão e se colocaram à disposição 
para juntos transformar a cidade e a região, tudo 
isso pensando na qualidade de vida dos nossos 
cidadãos.”

- Zuleica Wehner, Vice-prefeita de 
Horizontina

“Foi uma experiência muito boa, conseguimos, 
além da integração entre o poder executivo, 

legislativo e iniciativa privada, uma sinergia em 
nome do único propósito: Alavancar e fomentar a 

tecnologia e inovação na nossa região. Horizontina 
é uma terra de empreendedores e isso está 

alicerçado pela capacidade e conhecimento dos 
nossos empresários. Não conseguimos falar em 

desenvolvimento econômico sem empresas, 
bons negócios, mas principalmente sem ter 

pessoas criativas que a cada dia inovam nos seus 
ambientes corporativos. Sentimos nessa visita 
uma boa reciprocidade do governo do Estado 

nessa visão de inovação e tecnologia. Que outros 
insides como esses que tivemos no dia de ontem 

venham a trazer bons resultados para o nosso 
município.”

- Gilmar Quintiliano, Secretário Municipal de 
Desenvolvimento Econômico de Horizontina

As conversas trouxeram muitos frutos e esses são alguns depoimentos de autoridades 
e representantes do município de Horizontina sobre o momento:
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ESPECIAL – ECOSSISTEMA DE INOVAÇÃO

O QUE DIZ QUEM PARTICIPOU
“Horizontina sempre exerceu muito bem o 

papel de protagonista, nossa gente tem uma 
herança de pioneirismo e inovação nata. A 
afirmação de um Ecossistema de Inovação 
que conecta o poder público, os empresários, 
a sociedade civil e a academia só fortalece o 
município. Fomentar essa cultura de inovação 
proporciona o desenvolvimento e novas 
oportunidades de negócios, atraindo investimento 
em todas as áreas. A agenda construída em 
Porto Alegre durante essa semana abraçou 
todas as chamadas hélices do Ecossistema, 
conectou o Município aos programas e as ideias 
de Inovação, desenvolvimento econômico e 
linhas de financiamento do Estado do RS, 
construiu novas agendas e já rendeu muitos 
frutos ao município. A visita ao Instituto Caldeira 
foi transformadora, vivenciar a sinergia de 
um espaço que nasceu como uma indústria 

de inovação no início do desenvolvimento 
econômico do Estado e foi resgatada e 
transformada nesse Ecossistema que promove 
a conexão entre grandes empresas, startups, 
universidades e poder público com o objetivo 
único de fazer acontecer. Toda essa dimensão 
e essa imersão na inovação tecnológica 
também registra a participação de duas grandes 
empresas com forte ligação com a história de 
Horizontina, realmente é de grande orgulho ver 
no espaço dedicado aos fundadores do Instituto 
Caldeira, entre tantas empresas, a A Schneider 
Participações e o Grupo SLC. Agradeço a 
oportunidade que recebi e lhes afirmo que esse 
dia trouxe até mim a percepção sobre um mundo 
até então desconhecido. Foi uma terça-feira que 
transformou meu modo de ver as coisas. Muito 
obrigado, de coração!”

- Lucas Edio Stoll, Vereador de Horizontina  
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Decoração de 
Páscoa na ‘Praça 

Do Coelho’ em 
Tucunduva tem 
grande visitação 
pela sua beleza

Eleição para o 
Conselho Tutelar 

ocorre este ano em 
Tucunduva

Foi finalizada na última 
semana a decoração 
de Páscoa na ‘Praça do 
Coelho’, decoração essa 
envolvida com muito amor 
e carinho em cada detalhe 
realizado pelo Grupo 
de Voluntárias, Alunos 
do Cras, Servidores 
Públicos do Setor de 
Obras, do Setor da Saúde 
e Assistência Social 
e demais envolvidos, 
decoração que este ano 
foi liderada pela Sra. 
Izolde Tubiana.

A A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal agradece o 
empenho da Sra. Izolde 
pela liderança e de todos 
os envolvidos, que de 

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente – 
COMDICA, comunica 
que foi  publ icado o 
Edital para o Processo 
d e  E s c o l h a  d o s 
Conselheiros Tutelares 
de Tucunduva.

Os interessados em 
concorrer  às vagas 
para o Conselho Tutelar 
exercício 2024/2027, 
poderão se inscrever, 
de 04 de maio a 07 de 
junho de 2023, junto ao 
Departamento Pessoal 
da Prefeitura Municipal 
de Tucunduva.

O processo de escolha 
dos conse lhe i ros  e 
suplentes inclui duas 
fases, sendo elas, prova 
objetiva e avaliação 
psicológica. A eleição 

uma maneira ou de outra 
ajudaram para embelezar 
este belo local chamado 
‘Praça do Coelho’.

Agradeço também 
ao Sr. Vilson Ceretta 
pela doação e criação 
da Roda Gigante e do 
Balanço para os Coelhos, 
o Sr. Djonatan Altíssimo 
juntamente com a Sra. 
Izolde Tubiana pela 
elaboração do ‘projeto 
Casa do Coelho’, Patrick 
de Costa efetuou a 
montagem e doação 
das  p laqu inhas  de 
identificação e a todos 
q u e  c o n t r i b u í r a m , 
destacou o Prefei to 
Jonas Fernando.

ocorrerá no dia 01 de 
outubro de 2023.

O voto é facultativo. 
É importante a ampla 
p a r t i c i p a ç ã o  d a 
população na escolha 
d o s  c o n s e l h e i r o s , 
que terão atribuições 
e competências para 
promover,  defender 
e proteger crianças e 
adolescentes.

IMPORTANTE

O Edi ta l  completo 
com as normas, datas 
e procedimentos para 
o processo de escolha 
dos membros titulares e 
suplentes do Conselho 
Tutelar está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de Tucunduva/
RS.
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Unicred Eleva inaugura novo 
escritório de negócios em Horizontina
A Un i c red  E leva , 

referência como uma das 
cooperativas pioneiras do 
Sistema Unicred, acaba 
de inaugurar seu novo 
escritório de negócios na 
cidade de Horizontina.

O evento ocorreu no 
último dia 29, exclusivo 
p a r a  c o o p e r a d o s , 
convidados e autoridades 
l oca i s .  A pa r t i r  da 
inauguração, o escritório 
c o n t a r á  c o m  u m a 
equipe de atendimento 
de segunda a sexta-
feira, das 9h às 17h, 
e, ainda no primeiro 
semestre, também vai 
oferecer um espaço de 
autoatendimento para 
seus cooperados.

P a r a  e s t r e i t a r  o 
relacionamento com 
a  c o m u n i d a d e  d e 
Horizontina, a Unicred 
Eleva leva até a região, 
a par t i r  deste novo 
escritório de negócios, o 
conceito de atendimento 
exclusivo e personalizado 
da cooperativa, focado no 
relacionamento próximo 
e especializado a partir 
de robusto portfólio de 
produtos e serviços 
para atender a todas 
as necessidades dos 

cooperados.
Localizada no Noroeste 

gaúcho, Horizont ina 
possui um dos maiores PIB 
da região, destacando-se 
nos setores industrial 
(1º), comércio e serviços 
(2º) e agricultura (3º), de 
acordo com dados do 
IBGE (2014).

UNICRED ELEVA
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Unicred estará no espaço Mira Labs – 
Parque Tecnológico de Horizontina

O r i e n t a d a  p e l o s 
s ó l i d o s  p r i n c í p i o s 
do cooperat iv ismo, 
a  U n i c r e d  E l e v a 
b u s c a  t a m b é m  o 
desenvolvimento das 
comunidades onde está 
inserida e a prosperidade 
sustentável de seus 
cooperados, por meio de 
uma gestão participativa, 
d e m o c r á t i c a  e 
transparente – valores 
q u e  a  i n s t i t u i ç ã o 
financeira cooperativa 
leva até Horizontina a 
partir desta novidade.

O novo escritório de 
negócios da Unicred 
Eleva integra um espaço 
de inovação da região, 
denominado Mira Labs, 
que será inaugurado 
f u t u r a m e n t e :  u m a 
estrutura de 1.125m² 
de área construída e 
capacidade para atender 
até 320 pessoas em 
formato de coworking, 
localizado na rua Avenida 
Dahne de Abreu, 2700, 
no Distrito Industrial 2.

“Horizontina está em 
um momento estratégico 
e histórico de pleno 
desenvolvimento no 
interior do Rio Grande 
do  Su l .  A Un ic red 
valoriza este movimento, 
b u s c a n d o  u m a 
aproximação ainda maior 
com nossos cooperados 

e a comunidade local. 
Assim, poderemos atuar 
ainda mais diretamente 
com o desenvolvimento 
s u s t e n t á v e l  d e 
Horizontina e região”, 
af i rma o Dr.  Pedro 
Paulo Bottom Moro, 
presidente da Unicred 
Eleva.

O atendimento aos 
cooperados da região é 
realizado pela Unicred 
Eleva, cooperativa que 
integra a Unicred Central 
Geração e que completou 
recentemente 30 anos. 
A Unicred Eleva conta 
atualmente com R$ 670 
milhões em ativos, mais 
de 7 mil cooperados e 
está em plena expansão 
pelo Brasil, com uma 
agência inaugurada 
r e c e n t e m e n t e  e m 
Campo Grande, no 
Mato Grosso do Sul.

UNICRED ELEVA
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Sobre a 
Unicred 

Central Geração
A Unicred é uma 

instituição financeira 
cooperativa que atua 
no âmbito financeiro, 
c o n c e d e n d o 
e m p r é s t i m o s , 
f i n a n c i a m e n t o s , 
a p l i c a ç õ e s 
financeiras, seguros, 
previdência e cartões 
aos seus cooperados 
por meio de uma 
gestão participativa, 
d e m o c r á t i c a  e 

t r a n s p a r e n t e .  O 
S i s t e m a  U n i c r e d 
Geração possui 10 
cooperativas e 93 
pontos de atendimento 
que  rep resen tam 
m a i s  d e  8 4  m i l 
cooperados, R$ 7,7 
bilhões de ativos e 
4,9 bilhões na carteira 
de crédito. Para mais 
informações, acesse 
www.unicred.com.br/
centralgeracao.

UNICRED ELEVA
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Os produtores de leite 
da Coopermil, durante o 
ano de 2022, produziram 
mais de 95 milhões de 
litros de leite em suas 
propriedades, sendo 
esta produção entregue 
em sua totalidade para 
a indústria da CCGL, em 
Cruz Alta.

A industrialização deste 
volume de leite gerou um 
valor adicionado de ICMS 
industrial no montante 
de R$33.871.258,00, o 
qual conforme convênio 
mantido pelos municípios 
da região e a prefeitura 
de Cruz Alta é retornado 
aos  mun ic íp ios  de 
origem para que o valor 
seja somado ao cálculo 
de ICMS de cada um e, 
desta forma, faça parte 
do cálculo do rateio do 
retorno de que eles têm 
direito.

Segundo o Presidente 
da Coopermil, Ernani 
Thober, este número de 
mais de 33,8 milhões de 
reais que os associados 
da Coopermil  estão 
injetando na economia 
reg iona l  v ia  ICMS, 
reforça a importância 
d o  c o o p e r a t i v i s m o 
como fomentadora do 
desenvolvimento com 
atividades produtivas e 
rentáveis.

“Hoje a Coopermil 

Associados da Coopermil geram 
retorno de 33,8 milhões de reais aos 

municípios onde tem suas propriedades
responde por 25% do 
leite industrializado pela 
CCGL, sendo a maior 
fornecedora de leite da 
indústria, produzindo 
um leite de excelente 
qualidade, graças ao 
trabalho de parceria da 
Coopermil através do 
Programa Produz Mais 
Leite e dos associados 
da Cooperativa”, afirmou 
Ernani Thober.

Confira a l istagem 
completa do adicional 
de ICMS industrial por 
município atendido pela 
Cooperativa e que vai 
impactar no cálculo do 
retorno a ser devolvido 
pelo Estado a cada 
município.

S a n t o  C r i s t o  – 
R$5.752.706,85

T u p a r e n d i  – 
R$4.433.458,82

Când ido  Godó i  – 
R$2.998.533,19

S a n t a  R o s a  - 
R$2.050.647,11

G i r u á  – 
R$1.741.402,97

Guarani das Missões 
– R$1.607.061,13

São Pedro do Butiá – 
R$1.562.956,97

São Paulo das Missões 
– R$1.011.663,48

Novo  Machado  – 
R$1.008.131,50

S a n t o  Â n g e l o  – 
R$964.270,77

C e r r o  L a r g o  – 
R$512.874,17

H o r i z o n t i n a  – 
R$214.654,82

P o r t o  L u c e n a  – 
R$921.624,39

Tr ê s  d e  M a i o  – 
R$227.812,90

T u c u n d u v a  – 
R$418.777,79

São Luiz Gonzaga – 
R$10.864,64

Alecrim – R$564.378,25
Caibaté – R$19.637,28
Campina das Missões 

– R$690.378,80
I n d e p e n d ê n c i a  – 

R$479.086,90
Roque Gonzalez – 

R$272.968,76
São Martinho – R$ 

178.953,52
Dr. Maurício Cardoso 

– R$641.314,78
E n t r e - I j u í s  – 

R$309.629,57
Eugênio de Castro – 

R$89.485,66
S ã o  M i g u e l  d a s 

Missões – R$370.866,89
P o r t o  M a u á  – 

R$274.021,52
Porto Vera Cruz – 

R$111.479,73
Salvador das Missões 

– R$623.234,93
São José do Inhacorá 

– R$91.014,26
Vitória das Missões – 

R$696.834,17
Senador Salgado Filho 

– R$877.185,68
Sete de Setembro – 

R$729.438,76
U b i r e t a m a  – 

R$864.120,13
Mato Queimado – 

R$219.641,73
R o l a d o r  – 

R$330.144,87
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Três de Maio ganha a 
2ª Biblioteca de Rua

Na última sexta-feira, 
dia 31 de março, no Centro 
Poliesportivo Municipal 
ocorreu a inauguração da 
2ª Biblioteca de Rua em 
nosso município.

O projeto é de autoria 
da Casa da Amizade 
de Santa Rosa no qual 
inspirou as Companheiras 
da Casa da Amizade de 
Três de Maio a realizar o 
projeto em nossa cidade.

A Biblioteca de Rua 
oportuniza e fomenta 
a leitura de todos os 

munícipes em locais 
públ icos, sendo uma 
destas localizada ao lado 
do Palácio Municipal 
Walter Ullmann e a recém 
inaugurada, no Centro 
Poliesportivo Municipal.

A modalidade adotada 
do projeto é leve, leia 
e devolva, permitindo 
a rotação das obras 
literárias entre diversos 
munícipes, o qual conta 
com o apoio do Governo 
Municipal, Setrem e toda 
a família Rotária.


